

## 国際ロータリー第 2730 地区 都城西ロータリークラブ 週報

2023～2024 年度 クラブテーマ

# 『さあ、一緒にロータリーへ行こう』

第 2223 回 令和 6 年 3 月 27 日

都城西ロータリークラブ  
創立 1976 年 3 月 10 日

URL : <http://miyakonojo.sakura.ne.jp>

会長 馬渡 浩志 幹事 山村 正一

例会場：毎週水曜日 テラスダイニング TEL 0986-45-1213  
事務局：メインホテル 4F TEL 0986-25-0834  
E-mail : rc2730@lily.ocn.ne.jp FAX 0986-25-0618

### ●点鐘

●合唱 手に手つないで

### ●ゲスト 宮崎県立都城西高等学校

インターアクト顧問教諭 黒田 美里 様  
奨学生 西森 奏恵 さん  
奨学生 長渡 音羽 さん

宮崎県立都城工業高等学校

インターアクト顧問教諭 有川 麗子 様  
奨学生 太崎 聖捺 さん  
奨学生 四位 日咲 さん

### ●オブザーバー なし

## □会長の時間 馬渡 浩志

みなさん、こんにちは。

もうご存知の通り、米大リーグ、ソウルでの開幕シリーズ第 2 戦でドジャースとパドレスが対戦し、山本投手が先発でメジャー初登板を果たしましたが、コントロールが乱れ 1 回 4 安打 2 四死球、5 失点で降板となってしまいました。大谷選手は 2 日間共に打点を挙げ、まずまずのスタートでしたが、山本投手は早く切替えて次の試合に向かっていただきたいと思います。

また、大谷選手の通訳だった水原 一平氏の違法賭博問題。非常に残念な事ですが、大谷選手も気持ちを切り替えて野球に専念していただきたいものです。

そんな中ですが、大相撲が盛り上がり千秋楽を迎え、尊富士が 110 年ぶりの新入幕優勝を果たしました。技能賞、敢闘賞と獲得した大の里と共に相撲界を盛り上げて行っていただきたいと思います。

さて、子どもが無断でオンラインゲームに課金したという相談件数が年間 4000 件に達しています。親のアカウントでログインしていると、未成年者を理由とした契約解除が難しい場合があり、国民生活センターはスマートフォンの

機能制限などの対策を呼びかけています。

「お金がかかると分からず、息子が課金をしていた」。東海地方に住む 40 代の母親が 2023 年 2 月、地元の消費生活センターに相談を寄せました。父親が使わなくなったスマホで遊び、オンラインゲームに 2 日間で約 10 万円を課金していたそうです。

父親は自宅の Wi-Fi 環境で無料の動画を見られるよう、4 桁の暗証番号を息子に教えていて、決済方法としてクレジットカードを登録。課金に必要なパスワードは息子が自ら再設定していました。親は利用料金の請求が届くまで気づかなかったといいます。

国民生活センターの集計によると、小中高生のオンラインゲームに関する相談は年々増えていて、22 年度は 4024 件で 18 年度から倍増しています。

内訳は小学生が半数を占めて、大半は「子どもが親に無断で課金していた」との内容でした。相談事例の平均決済額（22 年度）は約 33 万円で、100 万を超えるものも 6.5% ありました。

スマホの普及に伴い、オンラインゲームで遊ぶ子どもは増えています。23 年度の内閣府の調査によると、5 歳児の 8 割がインターネットを利用して、小学生（10 歳以上）の利用目的は「動画を見る」（90.5%）や「ゲームをする」（87.5%）が上位にあります。

親も対策を練ってパスワード入力や指紋認証等やっていますが、子供が小遣いでプリペイドカードを購入し、ゲーム決済をする等コントロールが難しくなっています。

国民生活センターは勝手な課金を防ぐ手立てとして、子ども専用のアカウントを作る、子どもが使うスマホにクレジットカード情報を登録しない、顔認証などで決済を承認する設定にする、などの方法を挙げています。

スマホは非常に便利な物ですが、色んな問題も増えてきています。

実際、私の子どももニンテンドースイッチで課金を 2 万円程しておりゲンコツを一発入れました。

せめて私達の世代のように、自分の部屋で友達とファミコンするくらいだったら良かったのですが。

## □幹事報告

山村 正一

### □地区 他クラブ 他団体 報告

●池之上ガバナー事務所…①特になし

●笹山ガバナーエレクト事務所…

① 地区研修・協議会のご案内 (次年度委員長会)

5月19日(日) 霧島市民会館 国分市

9:00~15:45 締め切り 4/12

登録料 6000円

### □クラブ報告

●来週4/3(火)観桜会 18:30 テラスタ

### □出席報告

会員数	35名	
出席免除者数	0名	
出席数	26名	
出席率	74.29%	
前々回修正出席率	3/6	60.00%
前回修正出席率	3/13	71.43%
届出有	小田 森山 精松 有川	
届出無	里 船木 柳田 木下 新内	
MU 会員	3/13 4月定例理事会～ 馬渡 船木 山村 吉原 前田 川畑 中原 恵島 吉田 3/20 クラブラーニングファミ リテーター研修会～ 山村 小坂 吉原 3/22 教基理事会～ 山村 別府	
MU 要会員(3/13)	有川 大西 盛田 山下 横山 里 別府 柳田 福永	
MU 無会員(3/6)	小田 大西 森山 藤岡 有川 李 別府 新内 里 柳田	

### □委員会報告



次年度会長 盛田 祐一  
次年度理事会を例会終了後開催

### ■本日のプログラム

## 【IA 年間活動報告】

※別紙に掲載しております。

## □S A A報告

### ●ニコニコ BOX●

小坂 泰一郎…都城西高、都城工業高のインターアクトの皆様これからもがんばって下さい。黒田先生、有川先生これからもよろしくお願ひいたします

藤岡 成学…顧問の先生 インターアクト生 本日は、ありがとうございます。

吉田 努…インターアクトの皆さんいつもありがとう！うちの孫のかんなは読み聞かせをとても楽しみにしていますよ。

### ●ロータリー財団●

平川 靖三

### ●米山記念奨学生●

大西 和博

### ●教育振興基金●

別府 英樹…インターアクトの皆様、本日は、例会にご出席いただき、ありがとうございます。

盛田 祐一…インターアクトのみなさん、本日はありがとうございました。

中原 八重子…西高の皆様・工業高校の皆様インターアクトの活動報告ありがとうございます。

### ●青少年育成資金●

内田 建太郎…インターアクトの皆様報告ありがとうございました。

### ●周年準備資金●

馬渡 浩志…都城西高校の皆様 都城工業高校の皆様 本日はありがとうございました

### ◎今後のプログラム予定

4/10(水) 広報・公共イメージ担当 会員卓話

4/17(水) 会長・幹事担当 外部卓話

4/24(水) 国際奉仕担当 東蔚山 RC 訪問報告

	3/13	累計
ニコニコ BOX	3,000	138,000
ゴールド BOX	2,707	52,129
ロータリー財団	15,100	\$ 1050
米山奨学会	1,000	154,000
教育振興基金	7,000	129,000
周年準備資金	1,000	8,000
青少年育成資金	1,000	13,000
ポリオ	0	11,000

雑誌会報・インターネット・広報委員会

委員長：吉原 信幸

担当：李 イウ

森山謙太郎

東 淑恵

## 【インターアクト年間活動報告】



奉仕プロジェクト担当

インターアクト担当：藤岡 成学 会員



### 【宮崎県立都城西高等学校】

生徒 インターアクト顧問教諭

- ・西森 奏恵 さん
- ・黒田 美里 先生
- ・長渡 音羽 さん

西森奏恵さんが高文祭においてスピーチで最優秀賞を受賞



今年度は部員も増えて活動も活発になってきた

### 【宮崎県立都城工業高等学校】

生徒 インターアクト顧問教諭

- ・太崎 聖捺 さん
- ・有川 麗子先生
- ・四位 日咲 さん

#### 都城西高等学校：年間スケジュール

- ・モロッコ募金活動・モロッコの国旗をビーズでつくって募金してもらった方へプレゼント 100,000 以上あつまりました。
- ・ポンたクラブとの活動について、今後は、児童館訪問を予定

#### 都城工業高等学校：1名（新3）9名（新2）

- ・五十市小児童クラブで読みきかせ・室内あそび、1ヶ月に1回ある誕生日会のサポート



## 都城工業高校 令和5年度 インターアクト部活動報告

私達インターアクト部は、新3年生2名、新2年生9名で活動しています。毎週火曜日と水曜日に訪問している五十市小学校での読み聞かせの活動が中心です。

私たちは、読み聞かせを五十市小学校の児童クラブ・おひさまと原っぱで行っています。1度の訪問で2人が読み聞かせを行いそのあとは室内遊びを児童クラブの小学生と一緒に楽しんでいます。室内遊びを通して私達が知らない遊びを経験することができ、その中で名前や好きなことを聞いたり、聞かれたりすることでお互いにコミュニケーションをとることができました。また1ヶ月に1度行われる誕生日会のサポートを行ったりします。読み聞かせを中心に、小学生の皆さんが放課後の時間を楽しく過ごせるように活動しています。

8月の夏休みでは五十市小学校でスイカ割り、水遊びの手伝いそして、パンケーキ作りをしました。パンケーキを焼くときにきれいに作って！などと小学生に指摘されることもありましたが、きれいに作れるとすごく喜んでくれて嬉しかったです。9月は高校総合文化祭で延岡に行きました。私達1年生にとっては初めての高校総合文化祭で3日間を通していろんなことを学ぶことができました。カルチャープラザ延岡で様々な学校の活動報告プレゼンやスピーチを聞きました。プレゼンでは、国際的な話題を取り上げたものや、環境のことを考えた商品開発についてなど、他の学校がどのような取り組みを行っているのかわることができ、大変勉強になりました。スピーチ部門では本校のインターアクト部の新3年生 東郷さんが 世界で紛争や貧困から満足に学校に通えない多くの子どもたちのために、自分たちができるボランティアでその一歩をふみだそうという趣旨のスピーチを行い、優秀賞を受賞しました。私たちはその中でフェアトレードの事などを知ることができました。様々な講話も聞くことができ、世界で取り組んでいるSDGsのことや宮崎で行われている活動など自分の身の回りの地域から世界のことまで広い範囲で話を聞くことができ、大変有意義な二日間でした。

10月はハロウィンパーティーをしました。ハロウィンに関する単語を使ったビンゴゲームをしました。ルールやビンゴカードの用紙は自分たちで作りました。参加賞のお菓子とは別にビンゴに勝ったチームにはシールをあげたりするなど、子どもたちに楽しんでもらえるように部員や先生と一緒に工夫しました。

12月にはクリスマスパーティーを行いました。クリスマスパーティーではクリスマスに関する〇×クイズと紐送りゲームをしました。1年生から6年生までいるので簡単すぎてつまらなくならないように高学年でも楽しめるような難易度のクイズも入れて全員が楽しめるように計画しました。紐送りゲームは身長がなるべく同じになるようにグループを作り全員が紐を通るまでのタイムを競いました。用意するものは紐だけでしたが、思っていたよりも楽しんでくれて嬉しかったです。最後はハロウィンと同様にお菓子を用意して渡しました。

2月には都城ボランティアフェスティバルにインターアクト部として参加し、私たちはきりしま支援学校の皆さんと一緒に2つのグループに分かれて物販販売を行いました。お金の管理からお客さんの呼び込みまで霧島支援の生徒のみなさんと協力して行いました。とても有意義な一日を過ごすことができました。以上が2023年4月から現在までの活動報告です。

来年度も地域のボランティア活動などにも積極的に関わっていきたいと思います。